

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIII

ALMERIA—Martes 31 de Mayo de 1.932

Número 24.654



Segundo aniversario del señor

## DON RAFAEL TORO Y DELGADO

QUE FALLECIÓ EL DÍA PRIMERO DE JUNIO DE 1930, DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

R. I. P.

Su albacea testamentario don José Benitez Blanes, su hermana política doña Amalia Maresca, sus primos, primos políticos, sobrinos, y demás familia y allegados, suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor y asistir a las misas y funeral que en sufragio de su alma han de celebrarse el día 10 en la Iglesia parroquial de San Pedro, siendo la mayor a las diez, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Las misas que se digan dicho día primero de junio en las parroquias de Benabadux y Huércal de Almería, serán también aplicadas en sufragio de su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## Progresos eléctricos

A nuestras manos ha llegado una revista consagrada a dar cuenta de los progresos de la electricidad. Pasamos la vista por ella y pensamos dejarla sin abrir ni una sola de sus hojas. Pero en aquel momento no teníamos nada que hacer y volvimos a cojer la revista para enterarnos de su contenido. Siempre ilustra el leer, y efectivamente, hoja tras hoja fuimos imponiéndonos de las maravillas que realiza la electricidad en todos los órdenes de la vida. Ya habíamos oído narrar a gentes que pasaron algunos años en Nueva York, esas múltiples aplicaciones que allí tiene, especialmente para los usos domésticos. Nos habían referido muchas de las cosas escritas en esta revista. Como se guisa por medio de cocinas eléctricas, se limpia el polvo por los mismos procedimientos y hasta se lavan los platos mediante ingeniosas máquinas. Todo se hace allí ahorrando tiempo, que es oro, y con una gran comodidad y economía.

Porque precisamente las dificultades que tenemos en España para que no lleguen hasta nosotros esos inventos, estriba sólo en que allí la electricidad tiene un precio asequible. En esto precisamente estriba todo. Para poder gastar toda la electricidad que es necesaria para guisar, limpiar la casa, darle calor en invierno y fresco en verano y cuantas comodidades y facilidades da la electricidad, es requisito indispensable que se dé un fluido bien barato.

¿Quiénes no desearían hacer uso de todos esos aparatos que constantemente se están inventando, para que al mismo tiempo de encontrar una economía se tenga el ahorro de tiempo, la comodidad y la limpieza que consiguen llevar esos aparatos? Pero francamente, con los precios a que hoy se suministra el fluido, es indudable que se encuentra cierta resistencia a variar los moldes en que hoy se vive en todos los hogares. Si llega algún día en que las grandes empresas suministradoras de la electricidad se decidan a bajar los precios de consumo, es lógico pensar que lo mismo que acontece en esas otras naciones que van a la cabeza de todo adelanto, sucedería en nuestra nación. Pero continuando con los precios actuales, sólo la gente muy adinerada es la que podrá obtener esas positivas ventajas que ofrece la electricidad, especialmente en los usos domésticos.

Embelesa al recorrer las páginas de esta revista, ver el número de inventos que se ponen en práctica en otras naciones. Hornillas eléctricas, comodísimas y limpias; planchas, neveras, calienta botellas, sierras, testadores y cuanto es preciso en los hogares para hacer todo lo indispensable en nuestro vivir cotidiano. Pero todo ello a un precio increíble comparado con el que pagamos en la actualidad. A buen seguro que si no fuese por esta condición bien precisa, no se hubiese extendido

tan enormemente el consumo eléctrico en esos otros países.

Según esa misma revista, el precio que en muchas capitales se da a la electricidad oscila entre nueve y diez céntimos el k. w. y aún en otras americanas es más reducido. Así es como se puede progresar y que se introduzcan esas modificaciones, arrumbando las costumbres en que se desenvuelve nuestra vida, bien atrasada respecto a esos modernos adelantos que permiten a la clase media prescindir en absoluto del ramo de domésticas, cuyos honorarios van siendo por momentos más exagerados.

Leyendo y releendo la revista que llegó a nuestras manos y que nuestro primer pensamiento fué dejarla sin siquiera romper la fama que la aprisionaba, es como se ve el adelanto, limpieza y economía que la electricidad está introduciendo en todos los hogares. Pero ello, por lo caro del fluido, tardará mucho tiempo en que lo veamos en práctica en nuestra nación.

## Agente de Préstamos

para el Banco Hipotecario de España

ANGEL VIZCAINO

Procurador

Minero 5, pral.

## Crónicas de Arte

## Goya y su influencia en el arte

Organizada por la Sociedad Española de Amigos del Arte se celebra por estos días en Madrid una exposición intitulada «Antecedentes, coincidencias e influencia del Arte de Goya». En dicha Exposición figuran buen número de obras y de apuntes de discípulos y de imitadores del insigne pintor aragonés y, sobre todo, algunos dibujos auténticos de Goya, poco conocidos y a los que queremos referirnos.

Los dibujos de Goya tienen una significación única dentro de la historia de la pintura española. Goya es el único pintor español que tiene personalidad propia como dibujante. Con esto no quiero decir que Goya dibuje más que otros pintores españoles. No me refiero al dibujo que hay en los cuadros. Me refiero a los dibujos propiamente dichos como obra aparte al lado de los cuadros y de los grabados.

De los pintores españoles anteriores a Goya no conservamos dibujos que puedan compararse a la importancia de su obra pintada. Hace algunos años, el ilustre hispanista Augusto L. Mayer publicó dos carpetas de reproducciones de dibujos españoles precedidas de un catálogo. En esta obra puede comprobarse plenamente la afirmación anterior. Hay muchas obras interesantes, muchos estudios de mérito, muchos bocetos bien concebidos; pero lo que no se ve por ninguna parte es una personalidad verdadera de dibujante. Per esta serie de dibujos se podría sospechar la importancia de la escuela española.

Esto se ve claro más particularmente considerando los dibujos atri-

buidos a Velázquez, de los cuales la mayor parte se conservan en nuestra Biblioteca Nacional. Nadie podría deducir de estos dibujos, más e menos discutibles, el rango excepcional del maestro sevillano. La rña del león no aparece por ninguna parte. Podría ser la obra discreta de un pintor de segundo o tercer orden.

Acaso el único dibujo que de esta serie está a la altura de la categoría artística de su autor es el tan conocido del Greco, estudio para el San Juan Evangelista de Santo Domingo el Antiguo, que se expone también en la sala de bellas artes de la Biblioteca Nacional. Este dibujo, en efecto, revela la personalidad del Greco en toda su energía y en toda su peculiaridad. Es el dibujo de un gran maestro. Pero esta excepción viene más bien a confirmar el hecho general observado. Además, todos sabemos que el Greco es un pintor de educación italiana, con rasgos orientales más o menos manifiestos, y que el españolismo del Greco es una cuestión oscura, aunque haya sido resuelta de hecho por el empirismo cómodo que domina en los manuales de historia del arte.

La carencia de grandes dibujos en nuestra tradición pictórica, contrasta vivamente con la importancia que el dibujo había tenido en Italia. Quien desee conocer la personalidad de Miguel Angel no puede prescindir de la espléndida colección de dibujos que de su mano se conservan. Y en Leonardo, los dibujos representan casi tanto como la misma pintura. También de Durero son numerosos y copiosísimos los dibujos conservados.



Algunas de ellas nos revelan detalles de su personalidad, que sus obras pintadas o grabadas no nos permitirían sospechar.

Nada comparable a la serie de dibujos de Darero, Miguel Angel, Rembrand o Leonardo, se encuentra en la pintura española antes de Goya. Goya, el gran dibujante español, el primer gran dibujante español en el orden del tiempo y en el de la categoría. Goya, como Darero y como Rembrand, tiene una triple personalidad: como pintor, como grabador y como dibujante; es también el único caso en la historia del arte español. Dejando a un lado al pintor, el grabador sólo admite la compañía de Darero y de Rembrand. Y el dibujante creo yo también que tiene una importancia excepcional, aun dentro del conjunto mismo de los más grandes dibujantes.

MARIO

## SANATORIO DE VALDESIERRA

GUADARRAMA (Madrid)

Magnífica situación. Hermoso parque 1 050 metros de altitud. Comfort. Ascensor. Terrazas. RAYOS X PNEUMOTORAX FRENICEPTOMIA. Pensiones 15-20 pesetas incluida asistencia médica Dirección: SANTIAGO M. CE RECEDA. - GUADARRAMA. - Teléfono número 2.

## Granada en fiestas

**Aumentó la animación.**-El Jalifa de Marruecos.-"El Alcázar de las Perlas" en el Palacio de Carlos V. La Exposición.-Corrida de toros

La animación en esta capital ha aumentado hoy con motivo de la estancia de S. A. I. Muley Hassan, la representación de «El Alcázar de las Perlas» y la corrida de toros.

De los pueblos de Granada y de Almería, Jaén y Málaga, han llegado muchas familias en automóviles.

Con el jalifa, además de las autoridades musulmanas de que en mi carta anterior daba cuenta, han llegado también otras marroquíes y españolas.

Mañana son esperados el ministro de Instrucción pública, don Fernando de los Rios, y el director de la Guardia civil, general Cabanellas.

\*\*\*

El jalifa, al llegar ayer al Hotel Alhambra Palace, se retiró unos momentos a sus habitaciones a descansar, como también le hizo su séquito.

Después fué presentado a Muley Hassan nuestro paisano el notable poeta don Francisco Villaespesa, a quien acompañaba el ilustre periodista don Luis Saco de Lucena y el también popular poeta granadino señor Alvarez de Cienfuegos.

Los tres estuvieron hablando largo rato con su S. A. I.

El número de moros notables que han llegado acompañando a Muley Hassan, asciende a 25, sin contar con el séquito. Además es

esperado hoy el Kaid de Kaid de Senaya, Sida Mohamed el Sidi, procedente de Villa Sanjurjo.

Ha sido obsequiado el Jalifa con un banquete oficial por el Ayuntamiento y con una zambra gitana en el Generalife por la Diputación provincial. Ha visitado la Exposición de Industrias Granadinas que está instalada en el Corral del Carbón, la Escuela de Estudios Arabes que se halla en la Casa de Chapiz y asistió a la corrida de toros y a la representación de la obra de Villaespesa, «El Alcázar de las Perlas»

EMILIO BERRUEZO

Granada 29 de Mayo 1932.

## Asistencia social

—o—

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 310 niños y 390 adultos.

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales», fué el 44.

## ESPECTACULOS

—o—

Teatro Cervantes

El domingo celebraron su despedida los aplaudidos artistas Elvira Coppola, bailarina; Castex, ventrílocuo e imitador, y Pepita Liáser, genial «estrella» de la canción.

Anoche actuó en este coliseo el popular cantador de flamenco «Niño de Marchena» obteniendo un éxito concluyente entre los aficionados a este género. Con él se presentaron Antonio Martínez (El Cartagena), Valentín Martín y Emilio Caserío (Niño de la Flor) y los profesores de guitarra José Arqueros y Luis El Pavo. Todos fueron igualmente aplaudidos.

La Empresa de Cervantes ha contratado para los días primero y dos de Junio (miércoles y jueves) a la eminente bailarina «Goyesca», admirada ya de nuestro público y reputada como una de las mejores artistas de su género. Con ella alternará la canzonetista Ascensión Pastor, precediendo a la actuación de ambas una película en siete partes, de la casa Paramount.

La noticia que hubimos de anticipar la pasada semana, sobre la presentación en Cervantes de Anita Martos y Rafael Mario Victorero está en todo confirmada. Se representarán a fines de la presente semana (los días 4 y 5 de junio) las leyendas árabes «El Alcázar de las Perlas» y «Aben Humeya», obras geniales del ilustre Villaespesa, con asistencia del autor. Habrá tarjetas de abono, a precio verdaderamente reducido, para ambas funciones.

Prometemos ocuparnos más de tendidamente de tan notable acontecimiento teatral.

Salón Hesperia

Se proyectó nuevamente el domingo la fastuosa opereta titulada «Las castigadoras del Broadway», una de las mejores revistas que hemos presenciado en la actual temporada cinematográfica.

Anoche se estrenó la película

«Castalleros», muy bien interpretada por Victor Mc Laglen, Fay Wray, Lew Cody y Eddie Gribbon, y para esta noche se anuncia «Canción de mi alma», interesante superproducción sonora.

En la presente semana se estrenará «La ley del harén», película toda hablada y cantada en español, de la que son intérpretes principales José Mejica y María Alba.

# EN EL AYUNTAMIENTO

## La sesión de ayer

A las cuatro menos cuarto se reunió el Ayuntamiento, en segunda convocatoria, celebrando la sesión ordinaria.

Presidió el señor Oliveros Ruiz y asistieron los concejales señores Pérez Burgos, del Pino Hernández, Pérez Almansa, López Pintor, Vázquez Maldonado, Benítez Blancas, Torres Fuentes, Pérez Mota, Ortiz Estrella, Miras Capel, García Alonso, Sánchez Mancada, Gálvez Salinas y Villegas Murcia.

Lida y aprobada el acta de la anterior, dióse cuenta del orden del día, que fué aprobado en su totalidad.

A continuación se dió lectura a la moción de la comisión de Hacienda relacionada con la baja en el presupuesto de 218.000 pesetas, en virtud de la resolución del ministro de Hacienda dejando sin efecto el cobre de los arbitrios por casas insalubres, proponiéndose rebajara dicha cantidad de los gastos voluntarios.

El señor Vázquez Maldonado dijo que la cantidad citada, de acuerdo con lo ordenado por el señor Delegado de Hacienda, había que rebajarla de todos los gastos voluntarios, lo cual viene a podar todas las posibilidades para el año 1932, y que los recursos que quedan son únicamente para las atenciones de personal, sin poder acometerse ninguna reforma.

A pregunta del señor Pérez Almansa, el señor Vázquez contestó que se habían suprimido todos los gastos voluntarios, a excepción de los de la Escuela de Artes y Oficios y en cuanto a los servicios del Ayuntamiento que no pueden suprimirse ninguno.

El señor López Pintor pidió que quedara sobre la mesa la propuesta de bajas en el presupuesto.

El señor Villegas hizo suya la labor de la comisión de Hacienda, ofreciéndose al alcalde para cuanto sea útil, oponiéndose a la propuesta del señor López Pintor.

Intervinieron nuevamente los señores Pérez Almansa y Miras Capel. Este pidió que se suprimiera la partida dedicada a los festejos de Agosto y se distribuya dicha cantidad en otros capítulos.

El señor alcalde, en vista de la disparidad de criterios, propuso suspender la sesión por unos minutos para revisar las partidas que se habían rebajado.

En el intervalo de la suspensión de la sesión hasta que se reanudó, la cuestión batallona de los socialistas fué mantener el aumento de sueldo de los empleados de

la policía urbana y guardia municipal y eliminar la partida de pesetas 14 000 a que había sido rebajada la consignación para festejos.

Algunos opinaban que no procedía suspender los festejos de agosto y otros sustentaban criterio distinto, estimando que el comercio los costeara, por ser el único que se beneficiaba.

Después de innumerables cábalas, consultas y opiniones para acoplar las cifras necesarias, se reanuda la sesión, habiendo transcurrido más de una hora.

Dióse lectura a las modificaciones introducidas, a las partidas que se suprimen para mantener el aumento de los guardias y la consignación a las hermanitas de los pobres desamparados.

Quedó aprobada.

Dióse cuenta de otros asuntos, entre ellos un escrito del médico don Cristóbal López Rodríguez pidiendo la excedencia por un año de la casa de socorro, y otro escrito de don Antonio Langie Rubio solicitando se le conceda la plaza interinamente, acordándose así.

Escrito del inspector de sanidad municipal señor Martínez Limanes, proponiendo la ejecución de varias obras urgentes en la casa de socorro, quedando sobre la mesa.

El señor Bascuñana Jiménez se licitó un mes de licencia, concediéndosele.

Seguidamente se levantó la sesión.

De las partidas suprimidas figuran, como principal, 30 500 pesetas que figuraban en presupuesto para las fiestas de agosto, y la consignación destinada a la publicación de anuncios en los periódicos.

Mañana publicamos la relación de los gastos que han sido suprimidos.

## Notas deportivas

El pasado domingo se celebró en la vecina ciudad de Guadix, el encuentro entre los equipos Club Deportivo Ferroviario y Athletic F.C ambos de Almería. El partido terminó con una brillante victoria de los atléticos por dos a cero.

Hicieron uno de sus mejores partidos de esta temporada, anulando por completo a sus contrarios, que gracias a la gran actuación de Diego, el portero de la Unión Deportiva de Guadix, que



los reforzaba, no se frieron un calor calabro igual o mayor que los «turistas» de la Balempédica de Jaén.

El público, que cuando empezó el encuentro, era francamente partidario de los Ferroviarios; a medida que avanzaba el partido reaccionó y aplaudió con entusiasmo el buen juego que desarrollaban los jugadores del Athletic, reconociendo su valía.

De la Ferroviaria, sobresallieron Diego y Castillo, ambas de la Unión Deportiva de Guadix, y Ripoll en algunas jugadas. Del Athletic todos jugaron muy bien, no pudiendo decirse que sobresalió alguno, ya que al encontrarse con que no tenían enemigos se dedicaron a hacer una buena exhibición de juego.

El público estuvo muy correcto y aplaudió con entusiasmo las buenas jugadas de los atléticos.

# Noticias Telegráficas de la tarde

## De nuestro corresponsal especial

### Varias noticias

Madrid 30

#### Firma de mandos

Antes de que se marche el jefe del Estado señor Alcalá Zamora a Priego, donde permanecerá unos días con su familia, se firmarán los mandos de la colonia norteamericana, para conmemorar el día memorable.

#### Ante el mausoleo de los héroes de Carey

El señor Azaña acudió esta tarde al Cementerio, depositando una corona de flores en el mausoleo de los héroes de Carey.

Pronunció un discurso el capitán señor Ros.

#### Pasó a la reserva

El jefe del Gobierno señor Azaña dijo esta noche que había pasado a la reserva por haber cumplido la edad reglamentaria, el intendente del Ejército señor Gil Yuste.

#### Elección de presidente

Se ha verificado la elección para el cargo de presidente de la Academia de Jurisprudencia.

Triunfó el señor Goicoechea, que obtuvo 290 votos contra 276 que alcanzó el señor Piniés.

Este resultado está siendo comentadísimo.

## DE FUTBOL

Madrid 30.

### Los partidos del domingo

Resumen de los principales partidos de futbol celebrados el domingo en diferentes capitales:

En Barcelona, el Deportivo Español venció al Deportivo de la Coruña, por seis tantos a cero.

En San Sebastián, el Donostia y el Barcelona F. C. empataron a un tanto.

En Vitoria, el Athletic de Bilbao venció al Deportivo Alavés por tres tantos a dos.

En Vigo, el Celta venció al Athletic de Gijón por tres a ninguno.

## TOROS DE BARCELONA

Madrid, 30.

### Dos niños detenidos.-Lo que manifestaron.-Tranquilidad

Telegrafían de Barcelona diciendo que entre los numerosos detenidos por los sucesos de ayer figuran las niñas Ginesta Coloma, de 13 años, natural de Toulouse, y Maria Giner, de once, natural de Madrid.

Al ser conducidas a la Comisaría manifestaron que pertenecen a los pioneros rojos.

Llevaban se los de cotización. Estas dos muchachas, en unión de otras quince, se parapetaron en una casa de la calle de Vilar del, haciendo disparos contra la fuerza pública.

Hoy reina tranquilidad.

### Telegrama interceptado. Intento de asalto

Se ha interceptado un telegrama que decía: «Precauciones autorizadas impiden organizar movimiento. Masa no sigue oradores. Absténganse venir durante sucesos».

En las dos primeras horas se intentó asaltar el mercado de la barriada de Sans.

Al izar la bandera roja las fuerzas lo impidieron.

En los locales de los sindicatos que habían sido clausurados, aparecieron rotos los precintos.

### Recompensa a los guardias. Elogios

El Gobernador civil ha anunciado que recompensará a los guardias de asalto y a la benemérita por la serenidad que demostraron durante los sucesos que se registraron ayer.

Se les concederán dos días de plus.

También dirigió elogios a la ciudadanía del pueblo.

PERPEN.

## Viajeros

Ha regresado de Madrid el ingeniero jefe del Servicio Agronómico provincial don Enrique de Lara y Carrillo de Albornoz.

Terminada la visita a Canja, Alhama, Dailas, Berja y otros pueblos importantes uveros, ha regresado a Madrid el ingeniero de legado enviado por el ministerio de Agricultura don Fernando Silvela Tordecillas.

De Madrid regresó el rico comerciante don Luis Cantón García, acompañado de su esposa e hija Nieves.

Ha regresado de Granada el aprovechado estudiante de medicina don Antonio Muñoz.

Para Melilla marchó ayer a bordo del «Delfín», la distinguida señora doña María Marín Arcos, en unión de su bella hija.

## DEL PUERTO

He aquí el movimiento en nuestro puerto en el día de ayer.

### DE ENTRADA

Vapor español «Isla de Tenerife», de Cartagena, con carga y pasajeros.

Idem idem «Roberto R.», de Motril, con idem idem.

Idem idem «Cabo Menor», de idem, con idem idem.

Idem idem «Rio Tajo», de Cullera, con idem idem.

Idem idem «Teresa», de Almuñecar, con idem idem.

Balandra «Unión» de Noya, con madera.

### DE SALIDA

Vapor «Isla de Tenerife», para Las Palmas y escalas, con carga y pasajeros.

Idem «Roberto R.», para Aguilas, con idem idem.

Idem «Rio Tajo», para Málaga, con idem idem.

Idem «Teresa», para Cartagena, con idem idem.

Idem «Cabo Menor», para idem con idem idem.

Número de ocho páginas



## Del Gobierno civil

—o—

### Una petición

Ayer, una comisión de obreros albañiles visitó al señor Pérez de Santiago, solicitando interesara del alcalde señor Oliveros Ruiz ordenara a los dueños de casas insalubres sean puestas en las debidas condiciones de higiene, úlceme medio de solucionar la aguda crisis de trabajo por que atraviesan.

El Gobernador conferenció por teléfono con el señor Oliveros, acordándose que esta mañana a las doce se celebraría una reunión en el Gobierno para ver si se daba solución a la petición de los obreros.

### Será inexorable

El Gobernador civil señor Pérez de Santiago, nos manifestó ayer que, en vista de los innumerables espontáneos que surgen durante la fiesta de novillos en la plaza de toros, será inexorable en hacer cumplir el reglamento y que las multas que se impongan no serán condonadas, a pesar de cuantas gestiones se hagan en tal sentido.

### Huelga de brazos caídos

Ayer visitó al Gobernador don Leopoldo Romero Valverde, concesionario de las minas de azufre de Gádor, partiéndole que a pesar de lo convenido días pasados entre los obreros y la comisión del Jurado mixto, se han declarado en huelga de brazos caídos, no permitiendo que penetren ni algunos obreros a prestar servicio en las hornos.

El señor Pérez de Santiago comunicó al alcalde que proteja la libertad del trabajo y que si los obreros no se muestran propicios a continuar en sus funciones, que se permita la entrada a quienes deseen prestar labor.

## Notas taurinas

—o—

### Confirmación

Cuando el público que asiste a una corrida permanece en sus asientos hasta después de arrastrado el último toro; cuando a aquél le cuesta trabajo desalojar el local y largo rato después de terminado el festejo, permanece en grupos que comentan vivamente, es prueba inequívoca de que durante la corrida algo pasó que pusiera en tensión ese hilo que nos mueve a emocionarnos.

Y es que cuando un torero, y en este caso Diego de los Reyes, esto consiguió, no dudamos un instante en afirmar que este muchacho confirmó plenamente su buena madera torera, traducida en valor consciente, salsa, arte y dominio de la perfección, y si no les fue a algunos grata esta afirmación, queda para corroborarla la labor que anteayer realizó en su último toro.

Faena rabiosa, de exposición, cerca, echándole todo el arte y toda la verdad que se le puede pedir al más grande; pero hacer a bien dirígila, porque para ello fué de-

minadora hasta dejar al toro como se lo encontró cuando, en la forma irreprochable con que le entró a matar, le colocó media en las mismas aguijas, de la que rodó sin puntilla el de Anastasio Martín.

De esta forma, con saber, arte, valor y la afición que tiene este muchacho, es como se llega a ser, no lo que hoy es Diego de los Reyes, sino lo que será. Al tiempo, el tiempo.

Los toros de don José Anastasio salieron y fueron arrastrados, patentizando la característica de esta vacada, y a no ser por «Pinturas» y Diego de los Reyes, el público que casi llenaba la plaza, hubiera pasado una tarde soberanamente aburrida.

Antonio Labrador «Pinturas» confirmó la buena clase que inició en su primera actuación de torero completo y bien enterado, competente banderillero y formidable estequero.

Tuvo el mejor lote y «Pinturas» lució de forma maestra su inteligencia y su valor; oyó muchos aplausos, cortó una creja y dió vuelta al anillo; pero aun recuerdo cómo el público, en pie, aplaudía a Reyes en la faena de su toro, coje por cierto, cómo permaneció en la plaza hasta el final de la corrida y, aunque no exenta de apasionamiento, comentaba buen rato después la labor triunfal del muchacho.

### RETINTO.

## FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

### Eugenio de Bustos

Calle de Granada, 35 y 37 ó 3 moderno.—Teléfono, 88

Frecuentes exposiciones en sus escaparates  
venta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

## TRIBUNALES

### EN LA AUDIENCIA

#### Por homicidio

Ante el tribunal del jurado de la Sala segunda, se vió ayer en juicio oral y público la causa seguida en el Juzgado de Oanjáyar, contra Luis Martínez, acusado del delito de homicidio.

Terminada la prueba testifical



## HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alonso R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «Maria Dalme de R.», «María R.», «Nuria R.», «Rberto R.», «Mauela R. de R.», y «Enrique R.»

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA.—Paracargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a tir del próximo lunes 15 del corriente, de pesetas 31'85.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, Mañana, 5.

e informes de las partes, el tribunal de hecho se retiró a deliberar.

Como el veredicto dictase de culpabilidad, el procesado fué condenado a la pena de 8 años de prisión mayor y a 10 000 pesetas de indemnización a los herederos del interfecto y pago de las costas.

En la Sala primera se celebró también otro juicio en causa precedente del Juzgado del distrito de la Audiencia, por el delito de lesiones.

La vista quedó concluida para sentencia.

### Señalamientos para hoy

Sesión primera.—Vestaciones

de los pleitos contenciosos número 65 de 1929 y 50 de 1931

Sesión segunda.—Vista de causa número 82 de 1930, del Juzgado de Instrucción de Purchena, seguida contra Juan Soler, acusado del delito de dafic.—Abogado, don Alfredo García Brist y don Francisco García Peinado.

Vista de causa número 94 de 1931, del Juzgado de Barja, contra José Rosell, por tenencia ilícita de armas.—Abogado, don Joaquín López Pérez; procurador don Pascual Roda.

Número de ocho páginas

## ¡El dolor del alma y el dolor de las madres!

### II

#### 2.—El dolor de las madres

La madre, por el hecho de serlo, y por ley imperiosa de Dios que se la incrustó en su constitución fisiológica y anímica, ha nacido no solo para desempeñar la nobilísima misión de la gestación alimentando con su sangre mientras tiene en sus entrañas a su hijo, y dándole al mundo exterior, (soportando con valor heroico los terribles dolores de un cuente alumbramiento, que hace pensar en la grandeza y en la sabiduría de Dios, que para surgir al mundo el ser humano hubo de poner en gravísimo riesgo de perder la vida a la madre de ese ser humano, porque este no es un ser cualquiera) sino que es un ser muy grande y muy superior por su alma, porque por ella coadyuva a que se cumpla la ley del Progreso, y a que por las buenas obras que realice durante su vida terrenal, su alma se pueda elevar, después de esta vida, al Cielo para gozar de la eterna felicidad.

Y esa madre desde que se enlazó con el hombre amado, sintió en su alma el ansia de ser madre porque, para la recién casada, el objetivo ideal de todos sus anhelos es ser madre, aun cuando corra inminente peligro de morir. Esa es la madre que sólo por ser mujer tiene más sensibilidad que el hombre, con alma más delicada para sufrir, pero dotada por Dios de una grandeza espiritual tal, que parece que se crece ante el dolor, no para olvidarlo ni para

rechazarlo, sino para adorarlo como si tuviera la misión de gozar, llorando. Y así se ve a la madre que se le muere un hijo, que lo llora con desesperación y constantemente lo recuerda para llorarlo, y lo ve en su alma retratado tal conforme fué en todos los momentos de su vida, cuando le amantaba a sus pechos, cuando lo acariciaba en sus brazos, cuando lo besaba con delirio, cuando se extasiaba contemplándolo; y aquella madre, al recordarlo, y lo recuerda siempre, y al ver la negra realidad de que lo ha perdido para siempre, tiene la necesidad para desahogar la congoja que atribula y desespera a su alma, de que ésta se aseme por sus ventanas, que son los ojos, y al desprenderse sus emanaciones por la fuerza del dolor, al salir por los ojos se convierten en lágrimas.

Por eso la madre, por el hecho de serlo y por el de sufrir por la muerte del hijo de sus entrañas, generalmente goza sufriendo, porque la madre, como es la sensible del dolor, necesita desahogar las emanaciones de su espíritu, porque si no derramara sus lágrimas, la madre no podría vivir, porque su alma se le argüiría y parecería víctima de un sufrimiento comprimido, que por no poder liberarlo, no la habría podido resistir.

La madre, parece que Dios la creó, no solo para ser madre, sino para estar sufriendo, porque cuando sufre por la muerte de un hijo parece que goza llorando, como si su misión fuera, al padecer la pérdida de un hijo, la de llorar siempre recordándose con lágrimas porque éstas al evaporarse, seguramente llegan a Dios, quien mira con predilección a la mejor de los seres creados; ¡la madre! Y Dios accede gustoso a complacerla en sus ruegos, en sus súplicas, pues lo que consiga una madre llorando, no lo puede conseguir nadie, porque a la madre, Dios la creó para que pida por los suyos, por sus hijos, que son desprendimientos de su entrañas, a los que dió vida con su sangre, y por los que mientras viva latirá su corazón.

Al contemplar la grandeza del dolor de una madre que eleva su alma ante la muerte de un hi-



jo, apareciendo ante los ojos atónitos del que la contempla tan majestuosamente por la gran sensibilidad de su alma realizada ante el dolor; apareciendo como una effluvia la Madre de Cristo cuando lloraba al pie de la Cruz donde estaba viendo con el corazón lacado el cuerpo ensangrentado y palpitante de su amantísimo Hijo, que estaba crucificado, yo me prostorno de rodillas y con los ojos arrasados de lágrimas considero: cuán grande y cuán sublime es el dolor de una madre cuando llora por la desgracia, de un hijo, y ante esa sublimidad del dolor, veo con la luz de mi alma el dolor desgarrador que sufriría la madre del pequeño Lisnbergh, cuando supo que le robaron a su hijo, su único hijo vivo. ¡Y cuántas tribulaciones, síncope y congojas habrá padecido durante los dos terribles meses en que dejó de ver al adorado hijo cuyo recuerdo, noche y día, le estaba atenazando su alma tan entrietejada por la inmensa pesadumbre del sufrimiento!

putrefacta se dió la horrible gusano!  
Pero yo no puedo ni debo pensar tan herrosa aberración, y al debo de pensar que:  
El dolor desesperado de una madre que la enriquece la muerte de su hijo, ese dolor la purificará con virtiéndola en mártir de la Humanidad con derecho indiscutible a que su alma purificada por el dolor, cuando llegue el trance de la muerte, ese alma que fué tan lacrada por el terrible sufrimiento, velará al Cielo donde gozará inmensamente abrazando extasiada al hijo asesinado, que lo recibirá con los bracitos abiertos; y las almas embalsamadas por el amor de la madre y de sus hijos disfrutará eternamente de una felicidad celestial lograda gracias al terrible dolor sufrido por la madre que la hizo purificar de todo pecado, diciéndola Dios: ¡Ya que tanto sufriste, goza para siempre con tus hijos de la eterna felicidad!

VICENTE VILLASPEA CALVACHE

**Notas municipales**

**La baja en el presupuesto**

El alcalde señor Oiveros Ruiz, al recibir ayer a las periodistas, les manifestó que se ocupaba en unión del interventor, de la baja en el presupuesto de las 218.000 pesetas por haber desestimado el ministro de Hacienda el recurso de alzada interpuesto contra los arbitrios creados a las casas con fines fiscales.

**Consul del Brasil**

El Gobernador civil ha dado traslado al Ayuntamiento del telegrama recibido del ministro de la Gobernación, participando haberse concedido el exequatur al señor Perillo Gomes, nombrado consul del Brasil en Almería, con jurisdicción en las provincias de Albacete y Murcia.

**Pidiendo la excedencia**

Don Cristóbal López Rodríguez ha solicitado del Ayuntamiento la excedencia por un año en su cargo de médico de guardia de la Casa de socorro.

**Soicitando criterio**

El ayudante de la Sección Agronómica don José González Matallana, solicita se haga constar en oficio el criterio de la Alcaldía respecto a su actuación en la Junta de Abastor.

**Interinidad**

Don Antonio Langle Rubio, solicita se le nombre médico interino de guardia de la Casa de socorro municipal, por la excedencia de don Cristóbal López Rodríguez.

**Objetos perdidos**

En la Inspección de la Guardia Municipal se encuentran a disposición de las personas que acrediten su legítima procedencia, los siguientes objetos encontrados en la vía pública:

Un llavín de forma plana, níquelado, con las iniciales E. A. C.; un llavín de forma corriente y un abanico negro de señora.

**Botica Central**

DE LA VIUDA DEL LICENCIADO

**José Pérez López**

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodonos, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico  
REAL 15.—ALMERIA.

**GACETILLAS**

**Timbre del Estado**

En la «Gaceta» del 28 del actual se ha publicado un decreto del ministerio de Hacienda, disponiendo que la Ley del Timbre del Estado, de 18 de Abril del año actual, empiece a regir el día primero de Junio próximo.

**Multas a los espontáneos**

El Gobernador civil interino señor Pérez de Santiago ha impuesto cincuenta pesetas de multa a José Rodríguez Muñoz, Ignacio Peña Vera y José Martínez Arance, que se arrojaron a la plaza durante la lidia de los novillos en la tarde del pasado domingo.

**Denunciados**

La Binemérita del puesto de Canjáyar ha denunciado ante el Juez municipal de Turro, a las vecinas de aquel término Luisa Nájara Flores, de 22 años y Luisa Flores Flores, de 32, autoras de la rotura de la puerta de una fuente de agua potable, enclavada en la finca denominada «Puerta Azul».

**Caballero**

Se desea a toda pensión. Trato familiar. Habitación higiénica. Razón en esta Administración.

**Nombramientos de secretarios**

Han sido designados Secretarios de los Ayuntamientos de Alcañal, don Francisco Granados Gutiérrez, y Los Gailardos, don Gonzalo González Villarreal, ex secretario de Lijar.

**Plazas vacantes**

En la banda municipal de Huescar (Granada), se encuentran vacantes las plazas de clarinete principal y de bombardino primero, cuyas plazas tienen una asignación de 750 pesetas anuales, sin descuento.

Ambas plazas se proveerán por concurso y el plazo para aspirar a ellas termina el 30 de Junio de 1932

**Flor de Lis**

Tintura muy práctica y económica

Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e impide la caída del cabello. Véndese a cinco pesetas el frasco en droguerías y perfumerías. Y en casa del depositario.

**Eugenio de Bustos**

Droguería y Perfumería  
Calle Granada, 35 37 - Almería

Lea usted  
"La Crónica Meridional"

**Boletín religioso**

**Santos de hoy**

Nuestra Señora Reina de Todos los Santos, Madre del Amor Hermoso, Mediadora de todas las Gracias — Santos Cancio, Justo, Canciano, Vicente de Lerín, Cancianilla, mrs.

**Santos de mañana**

Santos Inigo, ab.; Faustino, Reverla; no: obs; Pablo, Pánfilo, Gabino, pbs. Valinto, dc; Tespesio, Juan, Sico, Palatino, mrs.; Isquisirión, Firmo, Felino Gratiliano, Segundo, Próculo, mrs.

**Jubileo circular**

Hoy y mañana en la Santa Iglesia Catedral.

**Triduo al Sagrado Corazón**

Mañana comenzará un solemne triduo al Sagrado Corazón en su Iglesia titular.

Todos los días a las ocho, misa de comunión y por la tarde, a las seis y media, el ejercicio acostumbrado con exposición de S. D. M.

Predicará el Reverendo don Juan Soler, catedrático del Seminario don Blas Torrecillas, maestro de Capilla de la Catedral y catedrático del Seminario y don Rafael Román, primer maestro de ceremonias de la Catedral y catedrático del Seminario.

**A. Vizcaino**

DENTISTA  
Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6  
Conde Offaltá, 20 pral



Cuide usted su estómago

porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

**DIGESTÓNICO**

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS



# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

## Jornada comunista sangrienta

### Varios muertos y heridos

#### En Madrid

La anunciada jornada comunista ha resultado sangrienta en esta capital, en Barcelona y Valencia, registrándose algunos muertos y heridos.

De las demás capitales no se tienen noticias de que ocurrieran alteraciones de orden público.

En esta capital el primer incidente ocurrió en la plaza del Angel, donde dos agentes de Policía encontraron a dos sujetos sospechosos, tratando de cachearlos y detenerlos.

Uno de ellos dió un gran empujón a un agente que trataba de cachearlo, derribando a éste, que era el agente don Rafael Gerona. Los dos comunistas hicieron fuego contra los agentes, dándose a la huida inmediatamente.

El agente señor Gerona fué recogido y trasladado al hospital, pues había recibido tres balazos. Su estado es gravísimo.

Los demás agentes repelieron la agresión, resultando herido un comunista.

En la plaza del Congreso, se formó una manifestación, que estaba engrosada por unos 200 comunistas.

Ostentaban éstos muchas banderas y letreros contra la Guardia civil y pidiendo la abolición de la ley de defensa de la República.

Los guardias de asalto dieron varias cargas, logrando al fin diseminar al grupo y que tomaran, dividiéndose por diferentes calles.

Uno de ellos, el más ruidoso, se parapetó tras las obras que se están realizando en la plaza de Antonio Zúñiga.

La fuerza que disparó

contra los comunistas. Resultaron heridos de balazos un matrimonio sexagenario que estaba presenciando los sucesos desde un balcón.

Grupos de comunistas tiroteáronse con la fuerza pública en la calle de la Magdalena. De esta lucha resultó muerto un sargento de los carros de asalto.

En la calle de Alcalá fué herido un paisano que iba acompañado de un hijito suyo, cuando en dicha vía se dieron cargas por la fuerza pública.

Hasta ahora se sabe que han podido ser detenidos veinticinco revoltosos.

Al mediodía se normalizó la situación.

#### En Barcelona

Los telegramas de Barcelona también acusan movimientos comunistas.

Según dichas noticias, se formó una manifestación compuesta por unos 800 comunistas, encontrándose en la Rambla de las Flores con un auto en el cual iba el Jefe de Policía.

Entonces, los manifestantes tirotearon el auto, siendo herido el guardia de asalto que iba en el pescante. El comandante y el teniente se apresuraron a llevar al herido a la casa de socorro más próxima.

Al salir de cumplir dicho humanitario acto, fueron tiroteados por los revoltosos.

En el bar Aragonés, resultó muerto un anciano.

En dicho bar, dos maleantes se negaron a pagar al camarero, agrediendo, el cual defendióse disparando un tiro. En ese momento llegó la fuerza, y creyendo que el camarero era un comunista que agre-

dió a los otros, le dispararon varios tiros, matándolo.

Los maleantes fueron también tiroteados, y al ser trasladados a la casa de socorro de Hospitalet, fallecieron.

Un grupo de comunistas intentó asaltar el Ayuntamiento.

En las Ramblas trataron de realizar manifestaciones con banderas.

Los comunistas ponían delante de ellos a grupos de muchachos de 12 a 15 años, con objeto de reaverse de las agresiones de la fuerza.

Los niños de corta edad trataron de incendiar una Funeraria, lo que ocasionó un gran pánico entre los vecinos de la casa donde estaba situada la Funeraria. Dos mujeres que la habitaban, poseídas de gran pánico, se arrojaron por los balcones a la calle, resultando gravemente heridas.

#### En Valencia

Telegrafían de Valencia, diciendo que un grupo formado por unos 300 comunistas, trataron de asaltar la Lonja.

Los guardias de asalto dieron varias cargas, formándose una colisión entre aquellos y los asaltantes. Estos usaron también de armas blancas, habiendo sido muerta una joven llamada Carmen Sanchiz, que desde su balcón presenciaba la citada colisión.

Otra bala alcanzó a una anciana que, como la anterior, desde otro balcón presenció la refriega, la cual fué herida de gravedad, falleciendo casi inmediatamente.

En el pueblo de Buñol se trató de realizar una manifestación comunista, enarblando una bandera.

El teniente de la Benemérita señor Meca, salió al paso de los manifestantes, tratando de arrebatarles dicha bandera, mas éste fué agredido por uno de los comunistas, que le dió un terrible hachazo en un hombro que le llegó hasta el pulmón. Su estado es gravísimo.

Las fuerzas dispararon contra los manifestantes, resultando muerta una mujer que in-

tervenía en la manifestación. Igualmente resultaron quin-

ce heridos de mayor y menor gravedad.

#### Desde Jén

Comunican de Jén que un agente de orden público, después de tirotearse con un individuo que se había fugado de presidio, logró detenerlo.

#### Desde Sevilla

De Sevilla comunican que hoy ha comenzado el paro general comunista en aquella capital, por 48 horas.

El vecindario, por prevenirse sobre la falta de pan, agotó el que había en todas las tahonas.

Reina tranquilidad, no habiéndose producido ningún incidente.

#### Lo que dice Casares

Al recibir a los periodistas el ministro de la Gobernación señor Casares, y ratificar las noticias particulares, nos dijo que era preciso hacer resaltar el fracaso comunista, pues las clases obreras, con muy buen acuerdo, se abstuvieron de tomar parte en estos conatos revolucionarios, siendo solo compuesto de elementos aislados.

#### Manifestaciones del Director de Seguridad

Los reporters hablaron también con el Director de Seguridad señor Menéndez, el cual nos manifestó que este movimiento comunista obedecía principalmente a justificar el empleo de los cheques que cobraron los comunistas.

La Policía sabe añadió las cantidades que se percibieron por algunos individuos que antes vivían en la más completa miseria y hoy se encuentran en una gran opulencia.

#### Elogios

El ministro de la Gobernación señor Casares, ha vuelto a hacer nuevas declaraciones, elogiando la conducta observada por las fuerzas de Seguridad, de Asalto y Vigilancia.



**Casares contrariadísimo. --  
Relato de los sucesos**

El ministro de la Gobernación señor Casares Quiroga, se mostraba esta noche bastante contrariado por la información que publicaba la «Hoja Oficial» sobre el relato de los sucesos que se desarrollaron ayer en Madrid.

Las fuerzas tenían orden de agotar todos los recursos antes de disparar contra los revoltosos, lo que cumplieron, no haciendo disparos.

El matrimonio que resultó herido cuando se hallaba en el balcón de su domicilio, lo fué por las balas de los elementos perturbadores.

También se exajeraron las informaciones recibidas de provincias, pues los comunistas no se presentaron en masa sino en grupitos aislados, incluso en aquellas localidades donde existen núcleos importantes anarco-sindicalistas.

**Los guardias no dispararon**

El Director general de Seguridad señor Menéndez, declaró esta noche a los periodistas, que ha sido examinado el armamento de los guardias y ningún arma aparece disparada.

**Los propósitos de los sindicalistas**

El alcalde accidental ha facilitado a la prensa una información autorizada.

En ella se afirma que los elementos sindicalistas preparaban ayer volar el depósito de aguas de Madrid.

La policía lo previno, ejerciéndose una estrecha vigilancia.

También se vigilaron las fábricas de luz, porque en el plan destructor figuraba dejar a Madrid sin agua y sin luz.

**La conducta del vecindario**

Los periódicos de esta noche destacan, elogiándola, la conducta observada por el vecindario en la jornada de ayer, el que después de los sucesos ovacionó a los guardias de salido, exhortándoles a ejercer una represión energética.

**Detención de un grupo capitaneado por un anarquista**

Parece que está detenido el grupo de desamados que agredió a la policía en la plaza del Ángel, que lo capitaneaba el conocido anarquista Victoriano Bui

Se le ocupó un hacha de abor dize bien afilada

Casi todos llevaban pistolas, tiradoras, y paquetes con postas.

A uno de los detenidos se le ocupó una carta dirigida al juez, comunicando su propósito de suicidarse.

Se cree que se trata de una coartada, para justificar la tenencia de la pistola.

**Bolsa**

Madrid, 30

**Cotizaciones**

Deuda 4 <sup>o</sup> interior. . . . .	65 00
Id. 5 <sup>o</sup> amortizable . . . . .	81 75
Idem 4 <sup>o</sup> idem. . . . .	72 90
Banco de España . . . . .	510 00
Español de Crédito. . . . .	00 00
Hispano Americano. . . . .	185 30
Tabacalera. . . . .	183 00
Londres . . . . .	44 75
París . . . . .	48 00
Dólares. . . . .	12 15

**De Provincias**

Madrid, 30

**Los detenidos en Valencia. --  
Contra el comandante de Seguridad**

Participan de Valencia que la mayoría de los anarco sindicalistas detenidos ayer llevaban pistolas, abundantes municiones, carnets, grandes mazos de plomo e instrumentos simulando bombas.

Se ha confirmado que cuando el comandante del Cuerpo de Seguridad se dirigía al mercado para hablar por teléfono con el Gobernador civil, los revoltosos le arrojaron una bomba bien cargada.

Debido a la explosión quedaron destrozadas las puertas y todos los cristales del mercado.

Resultaron heridos el administrador, el celador y la celadora.

Además se recogió otra bomba, que no está llo.

La llevaba un niño, quien dijo que se le había encontrado.

Un grupo de catorce individuos rodeó al guardia que recogió la bomba, destrozándole el uniforme.

El Gobernador dijo que los agitadores tenían orden de asaltar la cárcel para poner en libertad a los detenidos.

Hoy falleció uno de los heridos en los sucesos de ayer.

**En Cádiz se ha declarado la huelga general**

Un despacho recibido de Cádiz

comunica que ha estado la huelga general.

Aunque a primera hora salieron los tranvías, fueron apedreados, resultando heridos varios viajeros.

En vista de ello se paralizaron los servicios.

Los huelguistas volcaron los carros de basura y comestibles.

Para mantener el orden salieron las fuerzas del ejército, siendo aplaudidas.

También telegrafían que en Algeciras se ha declarado la huelga general.

Han quedado suspendidos los servicios de los trenes y los vapores.

Hasta ahora no se han registrado sucesos desagradables.

**Asamblea radical**

Telegrafían de Santander, que se ha celebrado en aquella capital la anunciada asamblea radical socialista.

Asistieron los ministros señores Domingo y Albornoz.

Por 3.907 votos contra 3.541 fué anulada la expulsión de dicho partido del señor Galarza.

Se discutió igualmente las expulsiones de los señores Ortega y Gasset y Asensi, pero no se tomó acuerdo definitivo, cuya resolución tendrá lugar hoy.

**Del Extranjero**

Madrid 30.

**Dimisión del Gobierno alemán**

Se ha recibido un despacho de Berlín, comunicando que ha presentado la dimisión el Gobierno que preside Brüning.

Han comenzado las consultas para la formación del nuevo gabinete.

**Ultima hora**

Madrid 31, 3'25

**Presidente del Ateneo**

En la reunión celebrada esta noche por el Ateneo, fué elegido presidente don Ramón Valle Inclán, por 311 votos.

Don Miguel de Unamuno solo obtuvo 146.

**Triunfo de la candidatura derechista**

Esta noche se reunió la academia de Jurisprudencia, para proveer los puestos vacantes.

La candidatura derechista obtuvo un triunfo.

Fué designado vicepresidente

segundo e' señor Serrano Jover y tercero don Cirilo Tornos.

**En el Colegio de Médicos. --  
Elección de la directiva**

Se ha reunido el Colegio de Médicos de Madrid, para proceder a la elección de la junta directiva.

Obtuvo la mayoría en la presidencia el doctor Piga.

**Problemas marítimos**

**El transporte de frutas**

Uno de los problemas marítimos —dice «El Financiero»— más interesante y de mayor importancia es el de frutas frescas.

Recientemente se han hecho experimentos muy interesantes en Inglaterra por el «Department of Scientific and Industrial Research» para encontrar métodos para almacenar durante largos períodos las manzanas, sin que éstas pierdan ninguna de las cualidades del fruto fresco.

El procedimiento de almacenaje a bajas temperaturas no es suficiente para evitar la descomposición de las frutas, a causa de la acción de los gases atmosféricos, por lo que estudiaron la manera y la acción de un método más racional y completo, en el que, además del mantenimiento de bajas temperaturas, se sustituya el aire atmosférico por un gas o mezcla de gases artificialmente obtenidos y a propósito para el fin que se persigue.

Parece que será suficiente disminuir la cantidad de oxígeno y aumentar en un diez por ciento la cantidad de anhídrido carbónico.

Especialmente en los buques es difícil, o punto menos que imposible, mantener una atmósfera artificial en las bodegas.

Por ello proponen que cuando se efectúe la ventilación de las bodegas, como medie el más corriente de refrigeración, se añada al aire inyectado cierta cantidad de anhídrido carbónico, con lo que se obtienen resultados muy interesantes.

**Impuesto de transportes**

Por el Ministerio de Hacienda ha sido dictada la siguiente orden:

«Con el fin de aclarar las dudas que en la práctica se han presentado al tratar de la aplicación de la partida 22 de la nueva tarifa de mercancías del impuesto de transportes, aprobada por ley de 17 de Marzo último.

Este ministerio, de conformidad con lo propuesto por V. I., ha tenido a bien disponer que el texto de dicha partida se entienda en el sentido de que la exacción que se concede al aceite de oliva que se embarque en navegación de altura, debe aplicarse al aceite de oliva que se embarque con marca registrada nacional e cuyo envase exprese claramente el título de aceite de oliva español, y, además, al que se exporte en envases de vidrio u hojalata».



# La dentición de los niños se facilita grandemente administrándoles Denticina Moreno Galvache

La DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. LA DENTICINA MORENO es un heroico remedio para combatir los accidentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche. La DENTICINA MORENO cura los **vómitos y diarreas** facilita los brotes y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías, haciendo desaparecer la baba, suprime la fiebre (calentura), combate los ataques de alergia y en general todas las afecciones que lleva consigo el periodo de la dentición. La DENTICINA MORENO nutre y fortalece a los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora que sin este eficaz medicamento no podrían soportar los organismos debilitados.—Para su administración a la instrucción que acompaña al frasco. Como garantía exigir mi firma y rúbrica en las etiquetas y gargantillos de los frascos.

**De venta en todas las farmacias y droguerías**

Déposito general: Farmacia y Laboratorio de J. MORENO GALVACHE Camacho, 26, MURCIA. Déposito para la venta en Almería: Farmacia de DON JOSE ENCISO.



## Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y telegrafía sin hilos.

**Alma, Mendoza, Florida y G. apana**

**CAMPANA FLORIDA** Saldrá de Almería el 17 de Junio de 1932, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.

De 2 años a 10 sin cumplir un medio 167'50 id.

**CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS**

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días. Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

**Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 6 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza**

Para los de tercera clase comida a la española  
**AVISO IMPORTANTE**

Todos los meses una salida de buques directos para Marbella.  
Para más informes Sus Consignatarios; HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C.) Avenida de la República, 75.—ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.  
Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor, si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

## Vapores Correos Españoles DE LA Compañía Trasatlántica

Para Puerto Rico La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia, y del total saldrá del puerto de Málaga el día 27 de Junio el magnífico vapor  
**J. S. ELCANO**

Para Barcelona DIRECTO, saldrá del puerto de Almería el día 18/19 de Junio el vapor

**ARGENTINA**

Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puntos y en su Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos.  
Para más informes dirigirse en Almería a la Agencia de la Cia. Trasatlántica, Avenida de la República número 2.  
Consignatario autorizado para tercera clase, don Luis Vilaseca

La experiencia demuestra  
que los chocolates y dulces

# Matias López

Son los mejores del mundo  
Pedidos en ultramarinos y confiterías

## Abonad con nitrato de Chile y obtendréis excelentes cosechas

EL AGRICULTOR DEBE EXIGIR EL

# NITRATO GRANULADO "CHAMPION"

que ni puede falsificarse, ni se altera,  
ni acidifica las tierras

El único nitrato natural.—El mejor abono nitrogenado

## Sociedad Comercial del nitrato de Chile.—Madrid

PARA INFORMES EN ALMERIA

# SOCIEDAD ANONIMA ROMERO

Avenida de la República, 2 moderno.

Apartado de Correos núm 2

TELEFONO 66

Telegramas: BALMAS

## Máquinas de escribir



DE OFICINAS Y PORTABLES  
CALCULADORAS MARCHANT  
SUMADORAS TASMA  
PAPEL CARBÓN, CINTAS, ACCESORIOS

A. PERIQUET Y C<sup>ª</sup>, MADRID  
Agente en Almería:

**Vicente de Burgos**

Francisco Godey (antes Narváez), 1, principal.  
—TELEFONO 4-75—

## 20 pesetas diarias

dedicándonos ratos libres. Señoras, caballeros propio domicilio cualquier localidad. Señalen instrucciones muestr. as gratuitas para previo ensayo. Apartado 1215 MADRID.

Imp. de LA CRÓNICA MERIDIONAL  
ALMERIA